

Législatives au Burundi : les réserves de la mission de l'Union européenne

RFI, 26 juillet 2010 La mission d'observation électorale de l'Union européenne, au Burundi depuis bientôt trois mois pour suivre le processus électoral dans ce pays, a rendu public dimanche 25 juillet 2010, son rapport préliminaire sur l'élection législative de vendredi. Elle a salué un scrutin qui s'est déroulé dans le calme, tout en dénonçant la multiplication des arrestations dans les rangs de l'opposition qui boycottait le scrutin et les nombreuses atteintes aux libertés publiques. Après les communales en mai, puis les présidentielles en juin, la chef de la mission d'observation de l'Union européenne est félicitée une nouvelle fois du déroulement de ce troisième scrutin, voilà pour le côté positif. Côté négatif, au cours d'une conférence de presse, l'eurodéputée Renate Weber a rappelé que le bras de fer pouvoir - opposition, se poursuit dans le calme observé n'est qu'apparent : « La mission note une diminution des attaques à la grande par rapport à la campagne présidentielle mais regrette et condamne le nombre accru d'arrestations et d'assassinats ciblés ». Combien de personnes tuées depuis la contestation des communales du 24 mai au Burundi ? Personne ne le sait précisément puisque les services officiels sont réticents à communiquer les chiffres. Mais selon la mission européenne, 242 personnes, presque tous des membres de l'opposition ont été arrêtés depuis près de deux mois au Burundi. Intolérance politique, violence, les Burundais, qui avaient voté massivement lors des communales ont boycotté les législatives vendredi 23 juillet. « Je crois qu'il y a un message d'avertissement ! Je crois que les dirigeants politiques du pays doivent faire attention » ajoute Renate Weber. Conclusion de la mission d'observation : le scrutin du vendredi 23 juillet s'est bien déroulé, d'un point de vue technique.